

Auch in diesem Jahr wollen wir an dieser Stelle das Jahr gemeinsam mit euch Revue passieren lassen, denn es liegt ein sehr abwechslungsreiches Jahr hinter uns. In diesem Jahr haben wir insgesamt haben wir 8 tolle Veranstaltungen für euch geplant und durchgeführt, sodass von allen Helfenden insgesamt 1016 Stunden Jugendarbeit geleistet wurden.

Die erste Veranstaltung des Jahres war unser alljährlich Bezirksjugendtag. Auf diesem wurden zwei neue Mitglieder in den Bezirksjugendtag gewählt. Benedikt Meyer wurde als Ressortleiter für die Öffentlichkeitsarbeit und Emely Steinmeier Ressortleiterin Sonderaufgaben und Veranstaltungen – Organisation gewählt. Außerdem wurden von den Anwesenden unsere Delegierten für den Landesjugendtag gewählt, die dort unseren Bezirk vertreten haben. Im Anschluss haben wir den Nachmittag beim Pizzaessen ausklingen lassen. Ebenso haben wir im Februar unser Faschingsschwimmen wieder aufleben lassen. Dafür haben wir uns verschiedene Spielstationen ausgedacht, an denen die Kinder sich austoben konnten.

Nachdem wir uns im Jahr 2022 bereits das Fort Hahneberg angeschaut haben, das ja zur alten Festungsanlage von Spandau gehört, haben wir im März die Zitadelle Spandau besucht und dabei auch den Juliturm besichtigt, der das älteste Gebäude von Berlin ist. Als Abschluss ging es noch in den Fledermauskeller, wo wir die Tiere bei ihrem Winterschlaf beobachten konnten.

Im April fand dann unsere traditionelle Osterveranstaltung statt. Diese haben wir wieder auf der Wasserrettungsstation Bürgerablage ausgerichtet. Zu Beginn der Veranstaltung haben alle Teilnehmenden die kleinen Überraschungen gesucht, die der Osterhase versteckt hatte. Nachdem alle fündig geworden sind, ging es noch ans Osterbasteln, bei dem die schönsten Kunstwerke entstanden sind.

Ende Juni waren wir gemeinsam Stand Up Paddeling. Dies war die letzte Veranstaltung vor unserer jährlichen Sommerpause. Zwei Stunden lang waren wir bei schönem Wetter auf der Unterhavel unterwegs, wobei die eine oder andere Badepause natürlich nicht fehlen durfte.

Nach unserer Sommerpause haben wir dann im September eine Fahrradtour gemacht, bei der uns die gewählte Strecke am Wasser entlanggeführt hat. Der Abschluss war ein gemeinsames Grillen auf der Großen Badewiese.

Im Oktober haben wir dann eine Veranstaltung für unseren jüngeren Mitglieder organisiert. Wir sind gemeinsam ins Planetarium gegangen und uns dort „Stups, die kleine Sternschnuppe“ angeschaut. Es war ein schönes Erlebnis für alle Teilnehmenden und Begleitende.

Im November fand dann unsere letzte Veranstaltung des Jahres 2023 statt. Auch in diesem Jahr haben wir unsere traditionelle Casino Royale Veranstaltung organisiert. Bei alkoholfreien Cocktails und Jazzmusik konnten alle Teilnehmenden ihr Können an den verschiedenen Spieltischen beweisen. Natürlich wurde hierbei nicht um Geld gespielt - allerdings erhielten die Sieger eine kleiner leckere süße Überraschung!

Doch nicht nur die Veranstaltungen organisiert. Auch im Bereich Wettkampfgruppe wurde im vergangenen Jahr viel Zeit investiert. Die Wettkampfgruppe hat neue Mannschaftsshirts erhalten sowie einiges neue Material, beispielsweise ein neues Hindernis. Außerdem haben wir im vergangenen Jahr ein neues Projekt durchgeführt: eine Wettkampfgruppenfahrt. Dieses stand vor allem unter dem Fokus des intensiven Trainings und der Teambildung. Alle Teilnehmenden, Trainer und Betreuenden hatten viel Spaß.

---

Doch auch Fortbildungen kamen in diesem Jahr nicht zu kurz. Vier unserer Mitglieder haben an der JuLeiCa-Ausbildung teilgenommen. Dabei wurden unter anderem Hilfen für die Jugendarbeit, pädagogische und auch rechtlichen Grundlagen vermittelt. Dadurch haben wir vier neue JuLeiCa-Inhaber:innen im Bezirk, die die Grundlage für die Jugendarbeit stellt. An dieser Stelle auch ein großes Dankeschön an unsere Landesjugend, die dieses Fortbildungsangebot ermöglicht hat.

Es geht somit ein Jahr mit vielen tollen Veranstaltungen zu Ende. Wir wollen die Gelegenheit nutzen und danken allen, die aktiv in der Jugendarbeit unterstützt haben. Bedanken wollen wir uns auch bei den Trainer:innen unserer Wettkampfgruppe, die ihre Zeit und viel Engagement investiert haben. Wir danken auch den anderen Mitgliedern des Bezirksvorstandes für ihren Rückhalt und ihre Unterstützung. Ebenso danken wir euch für euer Feedback zu unseren Veranstaltungen und eure rege Teilnahme an den Veranstaltungen!

Unser größter Dank gilt aber unseren Mitgliedern des Bezirksjugendvorstands und unseren Fachbeauftragten, die diese Veranstaltungen erst ermöglicht haben! Wir danken euch für eure Kreativität, Ideen, Fleiß und Engagement, die ihr immer wieder aufs Neue in die Jugendarbeit investiert.

Wir freuen uns auf das kommende Jahr, denn auch da haben wir wieder viele tolle Veranstaltungen für euch geplant. Falls ihr Interesse habt, euch aktiv in der Jugendarbeit zu engagieren, dann meldet euch gerne bei uns - wir freuen uns auf euch!